



Agissons ensemble pour mieux vivre notre ville

Charte des valeurs du Collectif Citoyen du Ruthénois

Nous sommes un collectif de citoyennes et de citoyens de l'agglomération ruthénoise soucieuses et soucieux de s'engager dans la vie locale. Nous sommes des personnes d'horizons divers, aux vécus et aux opinions différentes, soudées par une volonté commune de construire ensemble une nouvelle politique locale.

Nous portons la volonté de conjuguer intérêt général et intérêt particulier, afin de satisfaire au plus près les besoins des habitant·e·s, à tous les moments de la vie. Nous défendons la justice sociale et l'écologie, dans une démarche anti-raciste et féministe.

Nous concevons la démocratie comme indissociable de l'accueil et de l'égalité de tous les habitantes et habitants de la commune quel que soit leur âge, leur genre, leur origine, ou leur religion.

Le respect, la souveraineté des citoyen·ne·s, la solidarité et le partage sont les valeurs qui nous rassemblent et forment le socle du projet que nous proposons aux habitant·e·s de l'agglomération ruthénoise.

Valeur Respect

Le respect de la dignité et de l'intégrité des personnes est une valeur capitale au vivre-ensemble. Il doit se témoigner envers tou·te·s : adhérent·e·s, sympathisant·e·s, habitant·e·s, acteur·ice·s de la vie sociale, économique, politique, institutionnelle et associative.

Dans une société complexe où des gens d'âges, de cultures et de conditions sociales différentes cohabitent, où des opinions se confrontent, nous reconnaissons le droit à la différence. Pour nous, l'égalité en droits et la liberté de chacun·e doit être respectée. Nous défendons les principes de la laïcité établis par la loi de 1905.

Le respect de notre cadre de vie est tout aussi essentiel au bien-vivre. Nous voulons une politique écologique à la mesure de l'urgence climatique, de l'effondrement de la biodiversité et de ses conséquences incontournables sur nos quotidiens.

Nous nous engageons à soutenir une économie respectueuse de l'environnement et des biens communs, au service du territoire et du développement humain.

Valeur Souveraineté des citoyen·ne·s

L'expression de tou·te·s les habitant·e·s et usager·e·s ainsi que l'attention portée au quotidien de chacun·e sont primordiaux pour penser notre territoire. Nous sommes convaincu·e·s que l'écoute active et l'intelligence collective garantissent des solutions plus pertinentes et adaptées aux situations que les décisions prises en cercle restreint. Nous avons la certitude que l'implication de chacun·e, selon ses moyens et ses savoir-faire, agit comme un levier pour l'émancipation de tou·te·s.

La volonté de faire vivre la démocratie est centrale pour nous. La démocratie est entendue comme la participation directe des habitant·e·s, usager·e·s, agent·e·s, et élu·e·s aux décisions les plus importantes de la commune. Nous voulons que chaque personne ait la possibilité d'être actrice dans l'élaboration des décisions qui l'intéressent et la concernent, notamment par la voie du référendum.

Valeur Solidarité

Une société plus égalitaire est une société en meilleure santé, c'est pourquoi nous voulons, à notre échelle, participer à résorber les injustices sociales, à préserver les services publics locaux, à reprendre en gestion citoyenne les structures publiques et à prendre des mesures qui améliorent les conditions de vie de chacun·e.

Nous nous engageons à veiller à l'équité des politiques publiques de notre agglomération. Chacun·e, quels que soient son âge, sa situation familiale, ses revenus, son handicap, ses origines, doit pouvoir bénéficier des services, de la vie culturelle et sportive de l'agglomération.

Aux côtés des habitant·e·s et des acteur·ice·s socio-économiques, nous soutenons les projets de solidarité, de complémentarité territoriale, de coopération et de

relocalisation, ainsi que les luttes pour la défense de l'emploi local et de l'environnement.

Valeur partage

Conscient·e·s que la diversité est une richesse, nous sommes attaché·e·s à valoriser la mixité sociale sur le territoire comme dans notre Collectif.

Chacun·e de nous a besoin d'écoute, de compréhension, d'empathie, de reconnaissance. Le conflit existe dans toute relation. Exprimé et géré dans le respect des personnes, il est source de progrès. Nous voulons promouvoir entre nous, avec les habitant·e·s et les partenaires, des relations apaisées et constructives.

Le bien vivre ensemble passe par la rencontre avec l'autre et la réflexion sur les communs (usages ou biens et leur gestion collective). Nous avons à cœur de conforter et développer des lieux, des temps d'échanges et de partage, en nous appuyant sur l'expertise des habitant·e·s et des acteur·ice·s de la vie associative, sociale et économique.